
　10月1日より消費税の税率が8％から10％に引き上げられ、それと同時に軽減税率制度が

導入されました。本年度執行部の最初の活動として、近畿税理士会定期総会において軽減税率

制度に対する税理士会の姿勢を問いました。軽減税率廃止とインボイスの導入反対は連盟、税

理士会ともに同じ意見です。連盟としてはこれらの意見を表明し続けると同時に、税理士会が

先頭に立って廃止に向けて取り組むよう総会、懇談会において推薦理事の方々のお力をお借

りして税理士会に働きかけ続けることが重要であると考えています。

　さて本年度執行部の半年間の活動を振り返ると制度部活動一色でした。秋季シンポジウム

の原稿作成に始まり、当日発表の打ち合わせ、税制改正意見書の作成、そして本年度は日本税

理士会連合会より公表された次期税理士法改正に関する答申に対する意見書の作成も行いま

した。冨川制度部長をはじめ各委員長、部員の方々には多忙な中、取り組んでいただいたこと

を本当に有難く思っています。

　本年度は「近畿青年税理士連盟の役割を全うする」をテーマに、基本に立ち返り連盟の役割

を明確にして2府4県各支部の活動とはまた別の活動、別の魅力があることを会員の皆様にお

伝えし、連盟の活性化に繋げることを念頭に活動しています。日常業務や会務活動の中で疑問

半年間の活動を振り返って半年間の活動を振り返って
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に感じることや税理士制度、税理士業界についてこんな風になったらもっといいのにと思う

ことは少なからずあろうかと思います。連盟ではそういった思いを税理士会に、しかも上層部

に直接届けることができます。これは連盟だからできる連盟ならではの魅力です。

その大一番が近畿税理士会執行部との懇談会です。会報が皆様のお手元に届くころには終了

していますが、本原稿執筆段階では当日に向けて準備を進めているところです。青税の意見、

若手税理士の意見をしっかりと近畿税理士会に届けたいと思います。

また、支部の枠を超えて様々な考えを持った税理士と交流できることも連盟の魅力です。本年

度は令和2年3月20日に連盟ゴルフコンペを企画しています。連盟の魅力を味わうことができ

る事業となっていますので多数のご参加をお願いします。

　最後になりますが残り半年間も全力で取り組んで参りますので、引き続きよろしくお願い

致します。
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雑 感

皆様こんにちは、代表幹事の森岡です。新執行部となり早くも４ヶ月が経過しました、その間に

制度部を中心に活発に活動をしている真っ最中です。

今、私が原稿を書いている少し前に衆議院が解散しました。これにより10月22日に投開票が行わ

れることとなっています。この広報誌が皆様のお手元に届く頃には結果は出ている事だと思います

が、我々税理士にとって政治は、税理士法改正、税制改正等々切っても切れない関係にあり皆様の

気になるところだと思います。今回衆院選の争点の中に消費税があります。消費税は平成31年10月

に税率が10％なることが決められています。それに伴い複数税率の導入、平成35年10月からインボ

イス方式が導入されることとなっています。複数税率は、適用税率の判定の不明確な点、対象品目

の客観的な判断が不明確である点、複数税率の効果が富裕層に対してより大きくなる逆進性の問題

があります。またインボイス方式は事業者の事務負担が増大する点、免税事業者が取引から除外さ

れる等の問題があり、これらについては、当連盟、税理士会ともども反対しています。この消費税

に関する改正は政治決着という導入経緯でしたので、今回の衆院選により消費税の行方が気になる

ところですが、今後も我々は反対の意見を表明していく予定です。また、消費税といえば今年度岐

阜で開催される秋季シンポジウムのテーマとなっています。我々近畿青年税理士連盟は、消費税に

おける国内取引と国外取引をテーマに論文集、発表の研究を重ねています。

また、市民税特別徴収税額決定通知書へのマイナンバーの記載方法及び送付方法について、市町

村によっては個人番号をすべて記載の市町村もあれば、一部非表示の市町村もあったり、送付方法

も普通郵便であったり、簡易書留であったりと市町村によって統一されていなかったため、当連盟

で近畿２府４県の各市町村にアンケートを実施しました。その結果、実に75％を超える回答を頂き

ました。そのアンケート結果を集約し全国青税、税理士会、総務省等に意見することを考えています。
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手税理士の意見をしっかりと近畿税理士会に届けたいと思います。

　また、支部の枠を超えて様々な考えを持った税理士と交流できることも連盟の魅力です。本

年度は令和2年3月20日に連盟ゴルフコンペを企画しています。連盟の魅力を味わうことがで

きる事業となっていますので多数のご参加をお願いします。

　最後になりますが残り半年間も全力で取り組んで参りますので、引き続きよろしくお願い致
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奈良青税50周年記念大会実行委員長
黒田　智紀

　令和元年7月7日、近畿青年税理士連盟奈良県支

部50周年記念大会を開催いたしましたところ、多

数の会員の皆様にご参加いただきましたことを心

より御礼申し上げます。

　当日は天気も心配されましたが、記念式典・記念

講演・特別参拝・記念パーティーと滞りなく執り行

うことが出来ました。

　50周年記念大会を開催するに当たり、2017年

12月の幹事会で実行委員会が立ち上がることに

なりました。その後の忘年会と記憶しているので

すが、実行委員長を引き受ける流れとなりました。

　当初は幹事会の日に併せて実行委員会を開催す

る予定だったのですが、思いのほか進まず、別日で

実行委員会を重ねてきました。50周年という節目の年にどういう形で先輩方が積み重ねて

きたものを伝えて次につなげていくかを考えました。過去の20周年、30周年の記念冊子を見

返し議論したのを思い出します。

　当時と違い今の税理士の働き方等の違いもあり、50周年の伝統を冊子という形ではなく

映像という形で進めていくことに決めました。青税を立ち上げてこられた先輩の写真・ス

ローガンをピックアップし、その歴史と伝統を形に残すことが出来ました。

　今回、奈良の地で50周年記念大会を開催させていただき、多くの会員の皆様にせっかく奈

良に来ていただけるということで奈良を是非知ってもらいたいという思いが強く、スローガ

ンとして掲げたわけではないですが「ようこそ奈良へ」の精神で準備することにしました。

　会場は奈良が誇る世界遺産の１つでもある春日大社にさせていただきました。境内の中に

ある感謝・共生の館で記念式典・記念講演を執り行いました。

記念式典では先程ご紹介した思い出の映像を上映し、歴代支部長の紹介をさせていただきま

した。

　記念講演では、春日大社の花山院弘匡宮司に「時代・時流に翻弄されない日本人のこころ」

と題してご講演いただきました。青税のこの時代だからこそ「時代・時流に翻弄されない青税

のこころ」を再認識した気がしております。その後、会場参加者全員で特別参拝いたしまし

た。

　記念パーティーでは会場をホテル日航奈良へ移しまして小宴を開催いたしました。奈良の

プロバスケットボールチームのチアリーディングによるダンスで華々しく開会し、アトラク

ションでは中谷堂による高速餅つき、奈良の地酒の試飲コーナー等を設え、大盛況のなか終

えることができ、肩の荷がおりました。

　最後になりますが、頼りない無茶振りの実行委員長を支えていただきました実行委員の皆

様と奈良県支部の先輩の皆様の全員の力で50周年記念大会を開催出来たことを誇りに思

い、また、お礼を申し上げます。『ありがとうございました』

奈良青税50周年記念大会お礼
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　令和元年8月4日（日）、浦安ブライトンホテル東

京ベイで開催された「全国青年税理士連盟第52回

千葉大会」に参加いたしました。

　定期総会に先立ち、サッカー元日本代表選手であ

り、Jリーグでは日本人選手初の得点王を獲得され

た、浦和レッズの元象徴的存在でもあるミスター

レッズこと、福田正博氏をお招きして基調講演が行

われました。

　現サッカー日本代表の森保一監督のこと、レアル

マドリードに移籍した話題の久保建英選手のこと、

自身の選手時代のエピソードを交えて、成功へのプ

ロセスについてご講演いただきました。

　森保監督の世代交代や組織づくりの手法、オフト

元日本代表監督の選手に自信を付けさせる手法は

組織を運営していくうえでも参考になることだと

思いました。サッカー好きの私も懐かしい話に聞き

入ってしまいました。

　定時総会では前田信哉前会長をはじめとする旧

執行部の議案が滞りなく承認可決され、三谷智新会

長をはじめとする新執行部の役員改選の件、事業計

画承認の件についても承認可決されました。

　印象に残った点は、全国大会・秋季シンポジウムの二大事業について各単位青税の

負担がとても大きいため今後の開催方法の検討に言及されていたこと、会員の高齢

化及び減少がどこの支部においても問題になってきていることで、組織の維持継続

が今後ますます厳しい状況になっていくことが予想されます。今の税理士試験受験

者数の減少や税理士制度の問題に向き合って、若い青税会員が結束して意見要望を

発信していくことが大事だと感じました。

　来年の全国大会は東京オリンピックが開催されるため、時期を少しずらして岐阜

での開催予定です。多くの青税会員が参加されることを期待します。

全国青年税理士連盟全国
第52回千葉大会

京都支部 金澤　陽一
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支部活動報告 滋賀県支部

　京都支部は｢会員相互の親睦と研鑽を図りつつ、納

税者の権利を護り、租税制度の改善と税理士制度の

発展を図る｣という理念のもと、総務部、制度部、研究

部、組織部、広報部、厚生部の6つの部で会員数約400

名を率いて活動をしております。

　本年度は｢税理士としてスキルアップしよう｣とい

うテーマのもと活動しており、事業の大きな柱とし

ては制度部を中心に、来年の4月にドイツ視察旅行を

予定しています。ドイツの税理士制度、税務訴訟にお

ける税務訴訟代理権などを学び、日本のあるべき税

理士制度を追求する上での一助としたいと考えてお

ります。研修に向けて6回程度、事前に勉強会も行う

予定です。現地の税理士ともアポイントを取り始め

ています。

　次に研究部では｢税理士損害賠償事例｣、｢震災関連

税制｣の研究を行い、税理士として必須な知識習得に

努める予定です。

　もう一つの大きな取り組みとして、本年度より主

として40歳までの正会員と特別会員との交流を目

的とした｢判例研究会｣と｢IT研究会｣を立ち上げました。興味を持った会員が複数年

度に渡り所属してもらうことで、興味ある事を青税内で勉強してもらう機会を増や

しました。例えば、判例研究会では税務調査への対応、予防知識を学び、またIT研究会

では実務に直結したITスキルを身につける事が出来る場としたいと考えています。

総務部や広報部などの業務効率にも役立てたいと考えています。

　組織部、厚生部では会員の新たな獲得方法を試行錯誤しつつ実践し、会員同士の新

たな交流の機会として京都支部の運動会を企画しています。

　以上、過去の伝統をきっちり伝えると共に、新たな取り組みを実践していく一年に

したいと考えています。

　滋賀県支部では正会員、特別会員合わせて現在約

130名の会員に在籍していただいております。特別

会員の皆様にサポートをしていただきながら、正会

員が中心となって活動を行っております。

　月に一回の定例会ではテーマを決めての研修会

と親睦を深めるための懇親会を開催しております。

研修会の講師は外部からお招きすることもありま

すが、基本的には会員が務めることが多く、時には

特別会員の方にお話しをして頂くこともあります。

研修会のテーマは様々で、会計や税法に関するもの

から事務所経営に関するものまで会員が話を聞き

たいと思う内容を幅広く取り上げて行っており、

ざっくばらんに活発な意見交換がされるところが

滋賀青税の研修会の特色であると思っています。研

修会の後には先に行われた研修会の内容に関係の

あることないことを酒の肴に懇親会を行っていま

す。毎回しっかり二次会まで行うことが恒例で、そ

の回数が青税会員のいい関係性を作り有意義な定

例会にできている要因と思います。単にお酒が好き

な人が多いだけなのかもしれませんが（笑）

　また、季節のイベントとして毎年4月に「春レク」と称した日帰り旅行と10月に宿

泊での旅行を行っています。特に今年は滋賀青税50周年の節目の年になりますので、

10月の旅行はぱっと豪華に3泊4日でタイに行ってまいります。旅行中は移動時間を

含めて常にアルコールを摂取しているため、ふと定例会の懇親会と同じやなと思う

こともありますが、普段と違う場所で会員と一緒にお酒を飲むことでより親密な関

係を築けていけるのではと思います。

　定例会や旅行を通じて少し多めに「懇親」しておりますが（笑）、幅広い世代を通じ

ていい関係性を築いているのが滋賀青税の魅力であると感じています。

　私自身、貴重な話を聞くことができ、相談できる滋賀青税に非常に助けられており

ます。同じように感じる会員が増えてくれると嬉しく思いますし、これから会員にな

られる下の世代にも引きついでいければいいなと思います。

京都支部
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支部活動報告 滋賀県支部
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青税に入会して一年間

　私は、昭和60年4月に関西電力に入社し、以来34年間勤務しております。　

　平成7年に勤務していた部署で税理士試験に挑戦している同僚がいて、私も平成8

年より税理士試験の受験を開始し、以来23年間にわたって受験し続けました。結果

は、毎年1科目ずつ受験し、5勝18敗ということで、平成30年8月の受験をもって税理

士試験に合格し、まもなく平成が終わりました。その後、令和の時代となり、令和元年

の夏は、24年ぶりに税理士試験に行かない夏となりました。私の平成史は税理士試験

とともに終わりました。

　私の通っていた専門学校から合格者に対して合格体験記の寄稿依頼があり、私も

寄稿しましたが、私のものはパンフレットに掲載されていませんでした。やはり、

23年もかけて合格したというより、3年で合格したという方が宣伝効果があるので

しょう。

　このたび、連盟六月定時総会後の懇親会のビンゴゲームに当たって寄稿の機会をい

ただき、連盟広報誌に載せていただけることとなり、この原稿を書いています。

　私は関西電力の経理部門・監査部門におきまして、子会社の事業譲渡、会社法対応、

消費税95％ルール見直しの対応、連結納税適用に対する対応等に携わってきました。

　このたび、平成31年１月の新年互礼会＆新合格者祝賀会2019に参加させていただ

き、青税に入会させていただきました。税理士業界というものに全く無知であったた

め、それ以来、青税の行事には都合のつくものは全て出席させていただきました。

　定時総会の質疑応答の中で、「税理士法第１条はこのままでいいのか」「税理士試験

の受験者は減少しているけど税理士試験制度はこのままでよいのか」といったことを

熱く議論される先輩方の姿を見せていただきました。

　また、制度部研修会においては、「補佐人研修」という普段学べない研修の後、年配の

女性税理士の方が「成人用のおむつは医療費控除の対象になっていなかったけど税務

署に異議申し立てをし、医療費控除の対象としました」と発言され、納税者のために最

善を尽くすという税理士の使命についても学びました。

　一方、卓球大会や懇親会等、多くの青税の先輩方と交流させていただきました。今後

とも11月の埼玉で実施される秋季シンポジウム等、青税の行事に出席させていただ

く予定です。

　今後の私ですが、現在は関西電力の内部監査部門でＪ-ＳＯＸ・財務報告に係る内部

統制の監査を担当しております。現在57才ですが、60才で定年となるまであと3年

間、関西電力社員として悔いを残さぬよう全力投球で職務を全うする考えです。その

後、取得した税理士資格を活かし、税理士に転身するかどうか悩んでいます。

　青税の先輩方とお話をさせていただくと、みなさん真剣に税理士業務・青税活動に

打ち込んでおられます。自分も税理士として、お客さまである経営者の方の信頼を得

る覚悟があるかどうかを見極めなくてはなりません。これからも青税に参加させてい

ただき、あと3年後の第二の人生を考えていきたいと思います。

　青税の先輩方、今後ともご指導よろしくお願いいたします。

大阪支部 今元　明彦
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青税に入会して一年間
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新年互礼会 ・ 新合格者祝賀会の予定

【報告・依頼事項】
総務部
1. 理事会レポートについて
2. 六月定時総会議事録について
3. 六月定時総会収支報告について
4. 代表幹事推薦委員会について
5. 幹事会日程及び近税会理事会・日税連理事会参観割当について
6. 全青理事の分掌一覧について
7. 名簿作成準備について
8. 各支部会費納入について
9. 2019全青国際部アンケートの案内について

制度部
1. 制度部会の開催予定について

組織部
1. 証票伝達式でのチラシ配布について
2. 全国大会の申し込み状況について
3. ゴルフコンペ開催について

各支部報告

【審議事項】
総務部
1. 近畿税理士会との懇談会の件…開催時期及び本会へ送る文書の内容について全会一致で可決承認

制度部
1. 「次期税理士法改正に関する答申」に係る意見募集のお願いのチラシの件…一部修正をしたうえ全会一
　 致で可決承認

【協議事項】
1. 近税立志会から連盟への要望について
青税会員の近税会役員紹介について代表幹事より説明があったが、現状特に何もしない方向での意見が
多数であった。

2. 連盟規約（正会員の年齢）について
現行では支部から特に推薦があった者は年齢にかかわらず幹事になれるので、議決権以外の問題は特に
ないのではとの意見が多かったが、引き続き協議していくこととなった。

●第2回幹事会　　  令和元年7月2日（火）　キャンパスプラザ京都
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開  催  日： 令和2年1月25日（土）
開催場所： シェラトン都ホテル大阪
内　　容： 第1部　オリエンテーション　13：15～13：45

第2部　研修会　14：00～17：00
講　師　税理士　植田　卓　氏
テーマ　令和２年税制改正の動向～税制改正の動向をしっかり掴む～

第3部　新合格者祝賀会　17：30～19：30

開  催  日： 令和2年1月25日（土）
開催場所： ウェスティン都ホテル京都
内　　容： 第1部　オリエンテーション　15：00～15：30

第2部　研修会　15：45～17：45
講　師　税理士・公認会計士　関根　稔　氏
テーマ　税理士業務のリスク管理～そして人生のリスク回避とは～

第3部　合格者祝賀会　18：00～20：00

開  催  日： 令和2年1月25日（土）
開催場所： ANAクラウンプラザホテル神戸
内　　容： 第1部　研修会　15：00～16：30

講　師　株式会社大阪綜合研究所代表　辛坊　治郎　氏
テーマ　どうなる日本！政治経済の未来を見通すには

第2部　新合格者祝賀会　17：00～19：00

開  催  日： 令和2年1月10日（金）
開催場所： 和歌山県税理士会館
内　　容： 第1部　研修会　17：00～18：30

講　師　富士ゼロックス大阪株式会社
　　　　ビジネスパートナー営業部　星野　淳一　氏
テーマ　文書管理から実践、ペーパレスオフィスの実現

第2部　新合格者祝賀会　19：00～21：00

開  催  日： 令和2年2月1日（土）
開催場所： アクティ奈良
内　　容： 第１部　研修会　15：00～17：00

講　師　㈱ブルーオーキッドコンサルティング
　　　　代表取締役　渡辺　淳　氏（中小企業診断士）
テーマ　融資と補助金に活用できる事業計画書の作成ポイント

第2部　合格者歓迎会・新年会　17：30～

開  催  日： 令和2年1月18日（土）
開催場所： 琵琶湖マリオットホテル
内　　容： 第1部　研修会　15：00～17：00

講　師　株式会社プルータス・マネジメントアドバイザリー
　　　　代表取締役社長・公認会計士　門澤　慎　氏
テーマ　事業承継について

第2部　新合格者祝賀会　17：30～19：30 
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新年互礼会 ・ 新合格者祝賀会の予定

【報告・依頼事項】
総務部
1. 理事会レポートについて
2. 六月定時総会議事録について
3. 六月定時総会収支報告について
4. 代表幹事推薦委員会について
5. 幹事会日程及び近税会理事会・日税連理事会参観割当について
6. 全青理事の分掌一覧について
7. 名簿作成準備について
8. 各支部会費納入について
9. 2019全青国際部アンケートの案内について

制度部
1. 制度部会の開催予定について

組織部
1. 証票伝達式でのチラシ配布について
2. 全国大会の申し込み状況について
3. ゴルフコンペ開催について

各支部報告

【審議事項】
総務部
1. 近畿税理士会との懇談会の件…開催時期及び本会へ送る文書の内容について全会一致で可決承認

制度部
1. 「次期税理士法改正に関する答申」に係る意見募集のお願いのチラシの件…一部修正をしたうえ全会一
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開催場所： アクティ奈良
内　　容： 第１部　研修会　15：00～17：00
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開  催  日： 令和2年1月18日（土）
開催場所： 琵琶湖マリオットホテル
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　みなさま、こんにちは。連盟広報部長の浅見です。

　今回もおかげさまで無事に近畿青税243号を発行することができました。今号も多くの会員の方々に原稿依頼

を快く引き受けていただきました。この場をお借りしてお礼申し上げます。

　早いもので今年も残り数ヶ月となりました。今年度の全青・連盟・各支部の主要な行事も総会を除くと、年内でほ

ぼ終えることになります。残りの数ヶ月もこれまで同様、頑張っていきましょう。

　なお、引き続き連盟広報誌に掲載してほしい記事等を募集しております。他にもご意見・ご要望がございましたら

ご連絡いただければ幸いです。

広報部長　浅見　太郎

【報告・依頼事項】
総務部
1. 理事会レポートについて
2. 代表幹事推薦委員会について
3. 近畿税理士会執行部との懇談会について
4. 秋季シンポジウム動員目標について

制度部
1. 拡大制度部会の開催について

組織部
1. 千葉全国大会実績報告について
2. 証票伝達式について
3. 秋季シンポジウム動員目標について

広報部
1. 広報誌原稿依頼について

各支部報告

【審議事項】
総務部
1. 幹事会の日程及び開催場所の変更の件…全会一致で可決承認

【協議事項】
総務部
1. 弔事があった場合の供花及び香典の準備等について
総務部長より今後の為にも各支部での対応を徹底する必要がある旨の説明があった。全国青税の取り扱
いも確認したうえで引き続き協議することとなった。

●第3回幹事会　　  令和元年8月23日（金）　草津市民交流プラザ　フェリエ南草津


